

## **Atravesando la Vall de Pop**



# **Atravesando la Vall de Pop**

**Hugo Renaerts**



## **Atravesando la Vall de Pop**

En este libro describo una ruta - con alternativas - para atravesar toda la Vall de Pop, desde Benissa hasta Castell de Castells. Me he apoyado en rutas ya descritas (Caminos de piedra y agua – El Camí – varios rutas de Wikiloc – etc...) pero además he descubierto otras posibilidades para conocer ese bonito valle y sus alrededores, su naturaleza y sus pueblos. Hace ocho años hicimos, mi mujer y yo, durante unos años las rutas teatralizadas por estas tierras y así hemos descubierto aún más el encanto de los pueblos de la Vall de Pop.

Muchísimo antes ya recorríamos la zona, alrededor de los años 80 del siglo pasado y descubrimos varias sendas y caminos. Mientras tanto mucho ha cambiado, pero la belleza no. Todavía se puede recorrer la Vall de Pop y disfrutar de sus rincones bonitos.

La idea surgió cuando hicimos la Ruta de los ocho pueblos en La Vall de Gallinera. Entonces, ¿Por qué no una ruta de los ocho pueblos en La Vall de Pop? Y contamos: Benissa, Senija, Lliber, Xaló, Alcalalí, Parcent, Benigembla y Castell de Castells.

Todos los itinerarios tienen dos posibilidades, salvo entre Parcent y Benigembla.

Después de la ruta principal de Benissa a Castell de Castells, describo una excursión desde cada pueblo.

A descubrir, a disfrutar, a conocer ese precioso Vall de Pop.

El autor



*Rutas teatralizadas en Alcalalí, Murla y Xaló*

## **Lo bueno y lo malo de la popularidad de senderismo**

Hace mucho tiempo, la Diputación Provincial de Alicante empezó a indicar rutas de senderismo, los PR (pequeño recorrido), rutas que se podían hacer en unas horas. Una iniciativa buena, pero con solo un error, el mismo error que en el resto del país: todas las rutas tenían el mismo color, blanco y amarillo.

No había ningún problema en aquellos tiempos. El problema empezó a manifestarse cuando esas rutas se duplicaban... y duplicaban... y duplicaban, y varias rutas se cruzaban entre ellas, y todas en los mismos colores. Había una solución: postes con indicaciones. Pero el viento y el vandalismo acabaron con muchos de estos postes, con el resultado de que el pobre senderista llegaba a un cruce donde aparecían por todos lados las marcas en blanco y amarillo.

Por eso siempre es útil llevar un mapa o un libro con descripciones más detalladas.

Mientras tanto apareció también el GR-7 (gran recorrido, una ruta con varias etapas) que cruza la provincia por la sierra de Mariola, indicado en blanco y rojo.

Y hace años también aparecieron esas marcas en blanco y rojo por la Marina Alta: El Camí. Ahora, desde abril 2017, otras marcas en blanco y rojo: el GR-330.

Y sigue en aumento la popularidad de senderismo y también conocemos las rutas locales (SL) en blanco y verde. Pero ahí no se acabó. Varias asociaciones de senderismo u otros grupos, marcaron su ruta. Y en ciertos puntos el senderista se ve rodeado por marcas blanco y amarillo, junto con marcas en blanco y rojo, a veces en blanco y verde, además con puntos pintados sobre rocas y árboles en amarillo, rojo, verde, azul, púrpura, naranja... flechas por todas partes y en todas las direcciones, sin hablar de los mojones de piedra. El senderismo es muy popular, pero....

Hay tantas marcas que no nos ayudan, sino que nos confunden.

Espero que este libro sea un guía para evitar esa confusión.



## **Contenido**

### **1. Benissa – Senija**

Por el Camí de Senijola, ca. 3 km ..... 13

Por El Plá, ca. 4 km ..... 14

### **2. Senija – Lliber**

Por el camino de piedra y agua, ca. 5 km ..... 16

Por el camino de herradura, ca. 7 km ..... 18

### **3.Lliber – Xaló**

Por el río Xaló, ca. 1,5 km ..... 20

Por los campos, ca. 4 km ..... 24

### **4. Xaló – Parcent**

Por el Camí de Pasulles, ca. 6 km ..... 27

Por el Camí de Tarafa, ca. 8 km ..... 30

### **5. Parcent – Murla**

Por los campos, ca. 3 km ..... 39

Por el río, ca. 4 km ..... 41

**6. Murla – Benigembla**, ca. 2,5 km ..... 46

### **7. Benigembla – Corrales de Dalt**

Por el Barranc d'Almadich, ca. 6 km ..... 50

Por el Barranc dels Bous, ca. 6 km ..... 55

### **8. Corrales de Dalt – Castell de Castells**

Por el río Castells, ca. 5 km ..... 57

Por el Baranc de Gaspar, ca. 7 km ..... 60



## 1. Benissa – Senija (mapa página 14)

### *¿Que ver en Benissa?*

**Ayuntamiento:** Se halla ubicado en la Plaza del Portal, instalado sobre el antiguo Hospital Municipal, erigido en 1790..

**Iglesia de la Purísima Xiqueta:** De estilo neogótico. Se conoce también como la Catedral de la Marina debido a la magnitud de sus dimensiones. Acabó su construcción en el año 1929.

**Plaza de la Esglesia Vella:** Allí se encontraba la Iglesia-Fortaleza de San Pedro construida en el S. XIV. Actualmente es una plaza recoleta cuyo uso está destinado a la realización de diversos actos culturales, entre otros. Hace unos años han reconstruido la fachada, parte con material original.

**Sede universitaria de la Universidad de Alicante:** Casas solariegas y palacetes del S. XVIII que actualmente conforman, en su conjunto, un importante centro educativo, dependiente de la Universidad de Alicante.

**La Lonja:** Es el monumento más antiguo del municipio. Data del S. XVI. Cuenta con un marcado carácter medieval compuesto de tres cuerpos con una arcada de sillería de tres ojos en su planta inferior y que data del siglo XVI. Antiguamente en el piso superior se encontraba el Consejo Municipal y la parte inferior estaba dedicada a transacciones comerciales.

**Monumento al Riberero:** El riberero es una figura muy simbólica y corresponde a los campesinos beniseros que emigraban dos veces al año a la ribera valenciana para la plantación y recolección del arroz. Aparece en posición orante debido a la costumbre que tenían de orar ante la piedra de la salve antes de emprender el viaje.

**Centro Cultural:** Palacio de los Torres-Orduña que actualmente alberga la Salas de Exposiciones, Aulas y Salón de Actos para la celebración de diversos actos y eventos.

**Casa de Juan Vives:** Cuenta una anécdota que los dueños hospedaron a dos peregrinos que, al dejar la casa y como muestra de agradecimiento, regalaron a los dueños la imagen milagrosa de la Purísima Concepción, actualmente patrona del municipio.

**Casal deels Joves:** Fue un edificio de carácter comercial. En los bajos se celebraba el mercado semanal. La casa consistorial estuvo en el Casal hasta que se trasladó al actual edificio. Actualmente este edificio alberga la oficina de información Juvenil y una Sala de Exposiciones y aulas.

**Convento de los Padres Franciscanos:** Data de 1645. Podemos apreciar en su fachada un marcado carácter defensivo. Destaca el claustro y la iglesia de una sola nave.

**Biblioteca y museo de arte contemporáneo:** Ubicada en tres edificios que ahora coexisten de forma armónica, son construcciones más antiguas que la propia Lonja de Contratación. Estas casas señoriales edificadas en 1582 por Jaume Ivars se ubican sobre lo que antiguamente ocupó el al-fundaq de la alquerería musulmana de Benayça.



*El convento de los Padres Franciscanos*